

ANIMATION

bouzonville

LOISIRS

anzeling

Une première réussie

Près de trois cents personnes se sont retrouvées vendredi soir au parc de la Nied de Bouzonville inaugurée l'année dernière. Au programme figurait un spectacle concert-cinéma proposé par le service culturel de la ville avec le concours de l'Inter-associations locale. À 20 h, le groupe Scarabées - dont les musiciens et chanteurs sont considérés comme étant les disciples des renommés Beatles - est monté sur scène et a tenu le public en haleine durant plus de deux heures à la faveur d'interprétations fort réussies. À la tombée de la nuit, une séance de cinéma était offerte au public avec la projection du film *Fiston*, une comédie de Kev Adams et Franck Dubosc.

C'est un public toutes générations confondues qui a apprécié la soirée.
Photo RL



Sous le signe du cheval

Le Haras d'Edling propose plusieurs événements en ce début de mois d'août : ce dimanche 2 août, randonnée gourmande à pied ou à cheval de 10h à 17h. Lundi 3 août passage des galops 1/2/3 à 9h (ouvert au public). Les 4-5 et 6 août, randonnée équestre de trois jours dans un rayon de 30 km autour d'Edling (possibilité de louer un cheval au haras). Pour tous renseignements, s'adresser à Silvia Scholtus au 06 25 62 64 03 ou par mail : harasdu moulin.edling@gmail.com.

Les 4-5 et 6 août, randonnée équestre de trois jours dans un rayon de 30 km autour d'Edling (possibilité de louer un cheval au haras).
Photo archives RL



AUJOURD'HUI

ÉVÉNEMENT

à éblange encore aujourd'hui

Fête

Guerstling : dans le cadre de la fête sans frontières organisée par les communes de Niedaltdorff (Sarre) et Guerstling, une messe sera célébrée à 10h30 ; possibilité de se restaurer sur place à partir de 12h. Tout au long de l'après-midi, des jeux seront organisés au bord et sur la Nied (début des jeux à 13h). Atelier maquillage et démonstration de chiens seront aussi au programme.

Marche

Brettnach : 3e marche IVV organisée par le foyer sur trois parcours de 5, 10 et 20km. Départ à partir de 7h depuis la salle des fêtes. Restauration sur place. Renseignements au 06 76 69 40 85

Visite

Dalstein : Ouvrage du Michelsberg avec une visite guidée de deux heures dans les galeries de la ligne Maginot au gros ouvrage du Michelsberg. À découvrir cette véritable ville située à trente mètres sous terre avec encore tous ses matériels d'origine. On découvre également son imposante tour de 265 t, plus gros modèle de la ligne Maginot. Tous les dimanches, jusqu'au dimanche 27 septembre.

Ouvrage du Michelsberg. 5 €. 5 € pour les demandeurs d'emploi et les seniors, 4 € pour les étudiants/scolaires et les groupes, 2,50 € pour les jeunes (- de 14 ans) et gratuit pour les enfants (- de 8 ans). Tél. 06 23 16 07 45.

Freistroff : du château Saint-Sixte, samedi, dimanche et jours fériés d'avril au 31 octobre, visite guidée à 15h (adultes 5€, enfants 2,50€), et visite découverte de 15h à 17h (adultes 2,50€). Du mardi au jeudi, visite découverte de 14h à 17h,

début des visites à 14h, 15h10, 16h10 (adultes 2,50€). Pour les groupes, associations, scolaires ou centres aérés, programme à la carte avec des options (contes, poterie, jeu) sur rendez-vous de mars à novembre au 06 84 65 89 48.

Gomelange : de la Vieille Maison de Gomelange, les membres de l'association La vieille maison 1710 proposent chaque année une exposition temporaire en marge de la découverte de cette vieille demeure. Cette année a pour thème La micromosaïque de Florence et les bijoux lorrains ayant un attrait au patriotisme.

Visites organisées chaque dimanche jusqu'à fin septembre, de 14h à 18h et, pour les groupes, toute l'année, sur réservation en contactant le 03 87 35 71 10. Le 03 87 35 71 57 ou encore le 03 87 35 74 48. Entrée : 3€.

Oberdorff : le musée de la Maison lorraine cache une véritable caverne d'Ali Baba. Marie-Rose Stalknecht propose une visite dans un monde où le temps s'est arrêté quelque part entre le XV^e et le XX^e siècle. Dans chaque pièce se trouve un véritable trésor de souvenirs. Des assiettes de Sierck-les-Bains, un vaisselier du XVIII^e siècle, de la vaisselle de 1700, des poupées, des vêtements d'époque, des chapeaux.

Au total, une quarantaine de collections sont recensées. Marie-Rose accueille les visiteurs, les dimanches et jours fériés de 14h30 à 18h30, en semaine sur rendez-vous, ce jusqu'à la mi-octobre. Renseignements au 03 87 78 43 67.

Pour figurer dans cette rubrique, il faut s'inscrire sur le site
<http://www.republicain-lorrain.fr/pour-sortir>

Poésie aérienne



À Éblange, l'aéromodélisme se pose en toute poésie. Le meeting international, qui continue encore aujourd'hui, transporte le public dans l'onirisme. Tour d'horizon.

Aujourd'hui encore entre Éblange et Roupeldange, de 10h à 19h : démonstrations de vols et jeux. Restauration et buvette sur place. Entrée gratuite.

Rase campagne et champs de maïs au loin, petit avion vrombissant dans le ciel... Non, ce n'est pas un remake de *La mort aux trousses*. Mais le meeting international d'aéromodélisme organisé par le Model-club de l'Est, sur son terrain entre Éblange et Roupeldange, hier. Ici, pas d'effets spéciaux : les engins dans le ciel sont ce qu'ils semblent être : de parfaites petites merveilles. « En aéromodélisme, nous avons un diction, cite un vieux monsieur devant un bric-à-brac de pièces illustrant le résultat des avaries. *Tout ce qui monte doit redescendre. Parfois brutalement.* » Naviguant au milieu de modèles d'avion à demi constitués, de boîtes de construction et de pièces détachées, il ajoute : « Il y a deux catégories de personnes faisant de l'aéromodélisme. Ceux qui achètent neuf et volent beaucoup. Ceux qui construisent et volent peu. » Au-dessus de sa tête, un avion émet un sifflement strident. « Non, ce n'est pas un bruit de frein à main, s'esclaffe le speaker. Ce cri c'est de la résistance mécanique, le frottement de l'air contre les gouvernes (les organes utilisés pour obtenir la rotation d'un aéronef autour de ses trois axes : tangage, roulis et lacet. NDLR). »

La manœuvre a beau être magistralement exécutée - l'avion tourne, se retourne et virevolte élégamment - le risque de crash s'inscrit en filigrane. Pour un modèle d'environ un mètre d'envergure, il faut compter « plus de six mois de travail à raison de plusieurs heures par jour ». Alors forcément, le gymkhana aérien peut être finalement assez peu tentant ! Pour autant tout le monde, en famille ou entre amis, a le nez en l'air. Les figures

de voltige s'enchaînent, les commentaires sur les qualités techniques des modèles, des pilotes et l'histoire des "vrais" avions reproduits rythment les démonstrations. L'air transporte autant d'effluves de kérosène que les loopings de frissons.

Posé dans l'herbe, les yeux plantés dans le ciel, les bruits de moteur deviendraient presque poétiques, surtout lorsqu'ils cessent et que la grâce s'empare des maquettes qui - malgré leur imposant gabarit pour certaines - le temps d'un battement de cœur semblent aussi fragiles qu'un avion de papier en effectuant une aérienne acrobatie. Plus spectaculaire, la démonstration réalisée par deux reproductions d'avions des *Freccie tricolori* (Les flèches tricolores, la patrouille acrobatique officielle de l'armée de l'air italienne, NDLR). Des machines à réaction, comme les grands. Flammes, fumées, boucles, looping, figures improbables : c'est la fête ! Orchestrée notamment par le plus jeune pilote de France, treize ans seulement.

Mais déjà sont alignés, en attente de passage, les engins d'autres passionnés, tandis que toutes les carlingues présentes reluisent patiemment sous le soleil un peu plus loin de la piste. Les stars du week-end sont bien les modèles réduits. Avant qu'ils ne prennent leur envol, leurs propriétaires s'effacent pour que sur la photo comme dans le ciel, on ne puisse voir qu'eux !

Texte et photos : O. F.

Meeting international d'aéromodélisme, aujourd'hui encore de 10h à 19h, à Éblange.



URGENCES

Pharmacie de garde
Téléphoner au 3237

Médecins
Aide médicale urgente :
tél. 15.
Boulay et Bouzonville : s'adresser à la régulation départementale au 08 20 33 20 20, de 20h à 8h.

Dentistes
Dentiste de garde :
consulter le centre 15.

Ambulances
Boulay :
tél. 03 87 57 33 33.

Bouzonville :
tél. 03 87 78 32 70
(Ambulances Mosellanes) ou 03 87 78 56 88 (Weber).

Gendarmerie
Boulay :
2, rue Sainte-Croix,
tél. 03 87 79 11 11.

Bouzonville :
7, rue de la Petite-Suisse,
tél. 03 87 78 23 52.

Hôpital
Boulay :
tél. 03 87 79 40 00.

Sapeurs-pompiers
Permanence :
tél. 18.

SERVICES

Agence de Bouzonville

Rédaction,
66 rue de la République,
tél. 03 87 78 56 10
ou 06 11 76 74 70 ;
fax 03 87 78 56 11.
LRLBOUZONVILLE@
republicain-lorrain.fr
Service clients :
LRLCLIENTS@
republicain-lorrain.fr

Correspondants RL

Boulay :
Jean-Luc Marchal,
27 rue des Huiliers,
tél. 03 87 57 33 08 ;
jlmarchal4@wanadoo.fr ;
en cas d'absence,
s'adresser à l'agence
de Bouzonville,
tél. 03 87 78 56 10.
Piblange :
Daniel Delongas,

4, rue des Peupliers,
57220 Bockange,
tél. 03 87 57 82 07.

Roupeldange :
Jean-Luc Marchal,
27 rue des Huiliers,
tél. 03 87 57 33 08 ;
jlmarchal4@wanadoo.fr.

Téterchen :
François Trombini,
rue des Roses,
tél. 03 87 35 93 71
ou 03 87 35 90 97 (mairie).

Tromborn :
Caroline Arnould,
53 rue Maréchal-Foch,
tél. 06 84 14 03 31.

Valmunster :
Jean-Pierre Schneider,
18 rue de la Fontaine,
tél. 03 87 35 74 93.

Varize : Jean-Jacques Klein,
4 chemin de Bannay,
Vaudoncourt,
tél. 03 87 64 24 74.